



Kultur- und Schulausschuss
öffentlich am 03.03.2016

Vorbericht

Vorlage Nr. 12-001-2016

Ziffer 4 der Tagesordnung
KU-01-2016

Dezernat 1
Kreiskultur - und Archivamt
Dr. Jürgen Kniep

**Erweiterung des Eingangsgebäudes (EVS-Schuppen) im Oberschwäbischen Museumsdorf
Kürnbach**

Beschlussvorschlag:

Dem Gremium wird zur Beschlussfassung vorgeschlagen,

der Erweiterung des Eingangsgebäudes (EVS-Schuppen) im Oberschwäbischen Museumsdorf
Kürnbach wie vorgestellt zuzustimmen.

Sachverhalt

1. Vorbemerkung

Der Kultur- und Schulausschuss konnte sich bei der Ortsbegehung im Rahmen der Sitzung vom 02.07.2015 von der Beengtheit des Eingangsbereichs im Museumsdorf überzeugen und informierte sich über Überlegungen zur Erweiterung. Durch die nun vorliegende Planung entsteht im Eingangsgebäude, dem EVS-Schuppen von 1946, ausreichend Platz für Eingang, Kassenbereich und einen Museumsladen. Zudem wird erstmals dringend benötigter Raum für Garderobe, Schließfächer sowie Aufbewahrungsboxen für Schulranzen geschaffen.

Um die Attraktivität zu steigern, sind Kassenbereich und Shop im Stil früherer Tante-Emma-Läden gehalten. Hierfür kann auf im Museum eingelagerte Einrichtungen u.a. aus dem Gemischtwarenladen Benk aus Unteressendorf zurückgegriffen werden.

2. Bauliche Erweiterung

Der EVS-Schuppen von 1946 war ursprünglich rund 50 Meter lang und in einfacher Ständerbauweise errichtet. 2006 wurden fünf Bünde (23 Meter) in das Museumsdorf übertragen. Die jetzige Planung will das bestehende Gebäude um zwei Bünde (rund 8,8 Meter) verlängern. Im Innern würde so eine rund 90 Quadratmeter große Fläche neu entstehen.

Die Außenhülle der Erweiterung soll an das bereits vorhandene Gebäude angepasst werden.

Der Innenbereich wird als Museumsladen mit integriertem Kassenbereich gestaltet.

Die Gestaltung der Gebäudehülle und des Innenbereichs werden in der Sitzung im Einzelnen mündlich erläutert.

3. Bauzeitenplan

Es ist geplant mit der Baumaßnahme im Herbst 2016 zu beginnen. Die Fertigstellung ist für das Frühjahr 2017 geplant.

4. Kosten

Die Kosten betragen laut Kostenberechnung insgesamt 310.000 Euro. Hiervon entfallen auf die Gestaltung des Innenbereichs inklusive Honorar 65.000 Euro.

5. Zuschüsse

Die bauliche Erweiterung des ursprünglich längeren Gebäudes um zwei Bünde orientiert sich am Originalgebäude. Deshalb können die Kosten für die bauliche Wiederherstellung des Gebäudes (ohne Innenausbau) von der Landesstelle für Museumsbetreuung in Baden-Württemberg mit 65 Prozent gefördert werden. Förderfähig sind Maßnahmen i.H. v. 175.600 Euro; ein entsprechender Antrag auf Förderung in Höhe von 114.140 Euro wurde fristgerecht im September 2015 eingereicht. Die Unterstützung in dieser Höhe wurde von der Landesstelle in Aussicht gestellt, der Bewilligungsbescheid steht noch aus.

6. Finanzierung

Im Haushaltplan steht für die Erweiterung des Eingangsgebäudes aus 2015 noch eine Haushaltsermächtigung mit 10.000 Euro zur Verfügung. In 2016 wurden für die Maßnahme 120.000 Euro bereitgestellt. Außerdem ist im Haushaltspan eine Verpflichtungsermächtigung über 180.000 Euro enthalten. Insgesamt stehen somit 310.000 Euro für die Erweiterung des Eingangsgebäudes beim Museumsdorf Kürnbach zur Verfügung.

An Zuschüssen sind im Finanzplan für 2017 100.000 Euro eingeplant.